



Tema y Lema de Rotary I. 2013-14

BOLETIN MENSUAL
COMITÉ INSTRUCCIÓN ROTARIA
Nº 5. NOVIEMBRE DE 2013
GD RONALD KEITH GAYMER
DISTRITO 4355 RI. 2013-14



EN ESTE NÚMERO :

- **NOVIEMBRE : MES DE LA FUNDACIÓN ROTARIA;**
- **LOS ORIGENES DE LA FUNDACIÓN ROTARIA;**
- **DATOS DE LA VIDA DE ARCH KLUMPH, FUNDADOR DE LFR;**
- **PRIMEROS GRANDES HITOS DE LA FUNDACIÓN ROTARIA.**

Apreciadas amigas y amigos del D. 4355 :

Sean bienvenidos a este nuevo número del **Boletín del Comité de Capacitación Distrital**, que corresponde a **Noviembre**, mes en que Rotary desea destacar y proyectar la fecunda labor de **La Fundación Rotaria**, esa extraordinaria herramienta que permite a los rotarios cumplir sus sueños en orden a llevar alivio a los más necesitados de nuestras comunidades.

Nos encontramos más cercanos al primer centenario de la Fundación (año 2017) y ésta ha experimentado profundas transformaciones con el curso de los años, para adaptarse a los nuevos tiempos y a los requerimientos de los rotarios y carencias de la sociedad.

Todos saben que a partir del **1 de Julio de 2013** se inició un **nuevo modelo de Subvenciones**, que traerá mayor eficiencia en la administración de los programas y de los recursos disponibles, menores tiempos para la aprobación de aquellas, que trasladará la decisión respecto al uso de esos recursos a los mismos distritos donde se implementarán los proyectos de los clubes, que permitirá que los recursos que reunamos los rotarios sean aplicados en nuestra cercanía geográfica, que, en general, orientará el trabajo de los rotarios en las **SEIS ÁREAS DE INTERÉS de LFR (Prevención y Tratamiento de enfermedades; Desarrollo Económico y Cívico; Salud Materno-Infantil; Suministro de Agua y Saneamiento; Alfabetización y Educación Básica y Fomento de la Paz y Prevención y Resolución de Conflictos)**. Esta es una gran evolución que será exitosa en la medida que conozcamos sus programas, aprendamos el nuevo funcionamiento y seamos generosos con nuestros aportes.

LOS ORIGENES DE LA FUNDACIÓN ROTARIA : UN POCO DE HISTORIA.

“La idea fue de **Arch Klumph**, quien en calidad de **Presidente de RI** dijo a los delegados de la Convención de Atlanta, Georgia, Estados Unidos (E.U.A.) en 1917 que ‘al gestionar nosotros

una entidad de servicios varios en la comunidad, resulta ciertamente apropiado que estructuremos un fondo especial destinado a recibir donaciones **para hacer el bien en el mundo**'. Fue el primer pequeño fundamento que se convertiría en una verdadera avalancha de apoyo que contribuiría a mejorar la calidad de vida de millones de seres humanos. Y como tantas otras ocasiones en la historia de Rotary, todo comenzó con la idea de un solo hombre.



Se trataba de Arch Klumph, un hombre excepcional. Nacido en el seno de una familia pobre de Conneautville, Pennsylvania, en 1869, **abandonó los estudios a la edad de 12 años** y comenzó a trabajar para aportar a los ingresos familiares. A los 16 años ingresó a la Cuyahoga Lumber Company en calidad de mensajero.

Retrato de 1916.

Por idea propia tomó cursos nocturnos y luego de la jornada diaria de arduo trabajo caminaba unos 13 kilómetros para ir a la escuela y así se ahorra el pago del tranvía. Más tarde la empresa empezó a fallar y lo nombraron gerente, superó los problemas y llegó a ser una de las empresas más rentables del ramo en el Medio Oeste de los Estados Unidos. Acto seguido, **adquirió la empresa** y así este ex mensajero llegó a ser Presidente y Vicepresidente de varias otras empresas, incluido un banco y una línea naviera.

A los 18 años, Klumph aprendió a tocar la flauta por sus propios medios y en tres años llegó a dominar el instrumento a un nivel tal que motivó a la Orquesta Sinfónica de Cleveland a contratarlo en calidad de flautista. Arch siguió tocando en dicha orquesta durante 14 años.

Arch asumió la presidencia del club de Cleveland en 1912 y ejerció el cargo de Presidente de la Asociación Internacional de Clubes Rotarios de 1916 a 1917".

Sus cualidades personales significaron un gran adelanto para Rotary. Se le reconoce entre otros méritos, haber redactado **"los nuevos Estatutos de Rotary International y tuvo la idea de dividir Rotary en distritos, instituir el cargo de gobernador de distrito y celebrar cada año la Conferencia de Distrito"**.

Al finalizar la presidencia de Arch Klumph tuvo lugar la Convención de RI en Kansas City, Missouri, E.U.A., y revisadas las cuentas quedó un excedente de 26,50 dólares, los que se destinaron a instituir el Fondo Especial de Rotary. **Esta fue la semilla que dio origen a lo que hoy conocemos como La Fundación Rotaria de RI.**

En los años subsiguientes, Klumph suplicó a la Asociación que activara el Fondo Especial a fin de desarrollar y contribuir a la formación de clubes nuevos y a la provisión de ayuda

humanitaria. No obstante, transcurridos seis años, el saldo del fondo apenas llegaba a 700 dólares.

En 1928, los delegados presentes en la Convención de Minneapolis, Minnesota, E.U.A., cambiaron el nombre del Fondo Especial por **La Fundación Rotaria** (LFR). Luego del cambio en los Estatutos de RI para adaptarse a la nueva institución, comenzaron a llegar las contribuciones y al cabo de cuatro años se contaba con 50.000 dólares en el banco.

Tras el desplome de la bolsa de valores en 1929, disminuyeron radicalmente las donaciones para causas humanitarias. En ese momento **Paul Harris** le solicitó a **La Fundación Rotaria** que efectuase su primera aportación, y remitió un cheque de 500 dólares a la Sociedad Internacional de Ayuda a los Niños Lisiados.

En 1937 la Junta Directiva de RI se propuso recaudar entre los rotarios la suma de dos millones de dólares, pero la segunda guerra mundial obstruyó dichos planes. Así y todo distinguidos rotarios como el ex Secretario General de RI, **Ches Perry** motivaron a los rotarios a aportar cinco dólares anuales durante dos años para que al cabo de ese plazo se reuniesen los dos millones de dólares antes indicados y así hacer el bien en los años de posguerra. Al terminar este conflicto en 1945, Rotary modificó los Objetivos de **LFR** con un texto más aproximado a los actuales objetivos.

Tras el fallecimiento de Paul Harris en 1947, **RI** exhortó a los clubes y a los socios que deseasen rendir homenaje al fundador a efectuar donaciones a La Fundación Rotaria en su nombre, sugiriendo una aportación de 10 dólares por socio. Se recibió dinero de todas partes del mundo y **LFR** pudo otorgar 18 becas, más tarde llamadas **BECAS DE BUENA VOLUNTAD**. En 1948 las contribuciones había superado la cifra de 1.775.000 dólares.

En 1954 **LFR** había recaudado 3,5 millones de dólares y recaudó 500.000 dólares en un solo año, aumentando notoriamente sus ayudas. En 1956 la Directiva de RI instó a celebrar "**La Semana de La Fundación Rotaria**" a mediados del Noviembre de cada año. En 1982 pasó a ser un mes completo, como ahora. En **1957** las recaudaciones habían bajado y los fideicomisarios idearon el reconocimiento **SOCIO PAUL HARRIS**, como le conocemos hoy. En 1968 se crearon los "**SOCIOS SOSTENEDORES PAUL HARRIS**".

Allison G. Brush, ex director de RI, de Mississippi, **fue el primer Socio Paul Harris**. En 1995, los Socios Paul Harris alcanzaban a 500.000 y en Agosto de 2013, los Socios Paul Harris eran 1.084.211 (un millón ochenta y cuatro mil doscientos once).

Gracias Arch Klumph, gracias Fundación Rotaria, gracias Rotary.

(Información tomada del texto "Un Siglo de Servicio". La Historia de Rotary International, de David C. Forward).

Hasta la vista amigas y amigos. Sus comentarios a notariodepucon@gmail.com